
Verbale riunione della Consulta degli Studenti del 6 maggio 2024

Il giorno 6 maggio 2024 alle ore 15:00 si riunisce la Consulta degli Studenti del Conservatorio 
Statale di Musica “Luisa D’Annunzio” di Pescara, presso l’aula n.24 del Palazzo Mezzopreti, con il 
seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente riguardo l'assemblea della CNSI tenutasi a Palermo i giorni 
29 e 30 aprile;

2) Assemblea degli Studenti dell'8 maggio - definizione e ultimi preparativi;

3) Varie ed Eventuali 

Sono presenti tutti i Rappresentanti:

● il sig. Tiziano Cellupica;
● il sig. Ruben De Ritis;
● la sig.ra Martina Mastrorillo;
● la sig.ra Ida Perazzetti;
● il sig. Damiano Di Tullio;

Funge da segretario il sig.Damiano Di Tullio, il quale provvede alla redazione del presente verbale

Per quanto concerne il punto n.1 all’o.d.g. “Comunicazioni del Presidente riguardo l'assemblea 
della CNSI tenutasi a Palermo i giorni 29 e 30 aprile” si procede ad illustrare quanto segue: 

● Il Presidente Damiano Di Tullio relaziona all'assemblea della Conferenza Nazionale degli 
Studenti degli ISSM (CNSI) tenutasi a Palermo dal 29 al 30 aprile a cui ha partecipato. Fa 
presente gli argomenti trattati e condivide la professionalità e l’impegno del Direttivo della 
CNSI. 
Vengono elencati brevementi i punti più importanti all’odg di quell’assemblea: 

1. Approfondimento percorso formativo 60 CFA ex-DPCM 4 agosto 2023
Il Presidente della CNSI Menga espone una presentazione in merito alla nuova 
riforma del percorso di abilitazione docenti. 
Vengono esposti numerosi dati e problematiche riguardo l’attuazione della riforma, 
in particolare viene evidenziato in che modo si è manifestata la risposta dei 
conservatori italiani. Si evince che la copertura su base territoriale, determinata dai 
conservatori che sono riusciti ad attivare i percorsi abilitanti, non è assolutamente 
ben distribuita sul panorama nazionale e l’area con mese istituzioni accreditate 
risulta essere proprio quella dell’Italia centrale. Basti vedere la situazione in Abruzzo 
dove in questa prima fase soltanto il Conservatorio di Pescara è riuscito ad attivare 
corsi abilitanti per alcune classi di concorso. La situazione del nostro conservatorio è 
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degna di nota ed è stata citata come virtuosa durante l’assemblea CNSI poichè offre 
un numero alto di corsi e posti nella fascia dell’Italia centrale che risulta la più 
scoperta. Di conseguenza ci si aspetta un numero alto di aspiranti docenti esterni che  
domanda per abilitarsi e gli studenti interni potrebbero non riuscire a rientrare, 
essendo l’accesso determinato (per legge) da un numero chiuso ed una graduatoria 
per titoli. 
L’intera assemblea CNSI e il rappresentanti del CNAM esprimono nuovamente 
dissenso in merito a questa riforma evidenziando come durante la fase di stesura e di 
approvazione il Ministero non abbia preso in considerazione il parere e la richiesta di 
confronto ulteriore delle rappresentanze studentesche, dei docenti e dei sindacati. 

2. Disabilità e AFAM: quanto siamo inclusivi? 
Viene trattato il tema della disabilità nel comparto AFAM e viene riportato quanto 
nel nostro segmento formativo non siano presenti le stesse politiche inclusive 
presenti invece nel comparto universitario. Anche su questo tema è aperto un tavolo 
di lavoro all’interno dei rappresentanti della CNSI;

3. Confronto sui temi in vista del prossimo incontro con Rappresentanti Politici
Il presidente Menga parla della proroga dell’anno accademico e delle richieste 
arrivate in merito. Secondo il Direttivo la richiesta non è più da ritenere utile, una 
volta finita l’emergenza della pandemia: in caso in cui la si attuasse, però, dovrebbe 
essere normata e non basata su una autonomia che creerebbe delle situazioni di 
favore esclusivamente locali. Si è deciso quindi di proporla al Ministero per far sì 
che si possa mettere ordine, sia nel caso in cui il parere sia positivo che nel caso in 
cui il parere sia negativo. Questi i temi di cui si parlerà all’incontro:

● proroga dell’anno accademico, tematica che sappiamo essere stata argomento di 
dibattito con i colleghi universitari;
● nomenclatura del titolo di studio rilasciato dalle Istituzioni AFAM;
● richieste di aggiornamento sulla garanzia del Diritto allo Studio;
● avanzamento del co-finanziamento ERASMUS;
● avanzamento dei decreti attuativi per l’attivazione dei percorsi 60 crediti e 
Dottorati di Ricerca;
● inclusione delle nostre Conferenza nel dibattito inerente all’aggiornamento 
periodico dei Livelli Essenziali delle Prestazioni;
● Costituzione/riattivazione del tavolo delle rappresentanze studentesche in seno al 
MUR.

4. Filiera e reclutamento. L’insegnamento della musica nella scuola primaria
L’assemblea si è interrogata sull’insegnamento musicale della scuola primaria in 
termini di quantità di ore svolte e qualità dell’offerta formativa. Il direttivo CNSI ha 
riportato dati che evidenziano quanto in Europa l’Italia sia agli ultimi posti per 
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numero di ore previste e numero di ore di musica effettivamente praticate nella 
scuola primaria. In questo senso è interesse del direttivo CNSI avviare attraverso un 
tavolo di lavoro specifico una proposta al Ministero che possa puntare ad aumentare 
le ore di musica e lasciarle insegnare a specialisti del settore musicale, al contrario 
della situazione attuale dove sono i laureati in scienze della formazione primaria ad 
avere questo compito. Viene sottolineato inoltre come un ottimo modello già 
presente sia quello dell’educazione fisica, che potrebbe essere preso ed applicato al 
mondo dell’insegnamento musicale.

5. Voto fuori sede: novità e istruzioni
Essendo la CNSI corpo di rappresentanza della fascia principalmente interessata 
dalla riforma per il voto dei fuori sede, il presidente Menga illustra le principali 
modalità  di applicazione e ne esorta la diffusione e la promozione.

6. Aggiornamenti del Rappresentante degli Studenti ISSM in Seno al CNAM
Il rappresentante del CNAM Filippo Longhi interviene per aggiornare la conferenza 
sui lavori del CNAM.

6.1. A gennaio è stata inviata una lettera aperta al Ministro dell'università e della 
ricerca in cui sono state evidenziate alcune criticità del sistema AFAM e sono stati 
ribaditi i buoni propositi programmatici del CNAM. Tra le richieste:

● cambio di denominazione del titolo dei Diplomi accademici in Laurea e Laurea 
magistrale
● un urgente intervento di modifica del Regolamento elettivo del CNAM per 
consentire la
presenza costante della componente studentesca durante tutta la durata del CNAM.
● regolamenti attuativi legge 508/1999
● ampliamento di organico in vista della nuova figura del ricercatore

6.2. È stato pubblicato il decreto che determina il finanziamento annuale per la 
frequenza ai corsi di dottorato di ricerca AFAM a partire dall’anno accademico, 
ammonta a 16.243,00 € l’importo annuo di ciascuna borsa per i dottorati di ricerca 
delle Istituzioni dell’Alta formazione artistica, musicale e coreutica (AFAM).

6.3. È stato avviato il processo di valutazione delle istanze di accreditamento dei 
corsi di diploma di I e II livello, nelle fattispecie saranno valutate 937 istanze 
pervenute dai Conservatori e sarà data precedenza alle 125 nuove attivazioni. 
LONGHI mostra le linee guida del CNAM sulla valutazione, spiegando brevemente 
il lavoro di valutazione per l’accreditamento. Viene illustrato come si crea un piano 
di studio e le categorie in cui si dividono insegnamenti, discipline e codici 
disciplinari. Longhi e Laguzzi invitano le consulte ad intervenire nei processi di 
revisione dei piani di studio. Visto l’interesse riscontrato sull’argomento si conviene 
di parlarne più approfonditamente in un prossimo incontro. 
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Allegati assemblea CNSI:  
https://drive.google.com/drive/folders/1-IvvWKtq55zt09lS3L9PUyOqmiZtvi1O?usp=sharin
g 

Per quanto concerne il punto n.2 all’o.d.g. “Assemblea degli Studenti dell'8 maggio - definizione 
e ultimi preparativi” si riporta che: 

● La Consulta degli Studenti definisce gli ultimi preparativi logistici per l’assemblea dell’8 
maggio e verifica che tutto sia pronto per svolgere al meglio questo momento importante di 
vita studentesca. Tutto il materiale preparato che verrà illustrato in sede di assemblea, il 
quale riguarderà la nuova riforma ministeriale sui 60 CFA per l’abilitazione 
all’insegnamento, sarà reso disponibile successivamente sui canali di comunicazione per 
permettere a tutti di beneficiarne.

Riguardo il punto n.3 all’o.d.g. “Varie ed eventuali” non essendoci argomenti da discutere, la 
riunione si conclude alle ore 16:30.

Alle ore 16:30 è terminata la trattazione degli argomenti all’o.d.g., la seduta è sciolta.

Pescara, lì 19/06/2024

Tiziano Cellupica Ruben De Ritis Martina Mastrorillo

Ida Perazzetti Damiano Di 
Tullio
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